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« Ma joie est grande de vous annoncer qu’à la rentrée prochaine deux nouvelles
communautés, la Communauté Saint-Martin et le Carmel Saint-Joseph,
rejoindront notre diocèse. Dans un premier temps, chacune d’elles enverra une
personne chargée de préparer leur implantation pendant une année. 

Je lis dans cette venue un beau signe de l’attractivité de l’Église de Coutances et
Avranches. Ces deux communautés viennent dans notre diocèse pour répondre
à un appel qui leur a été adressé. Le projet qui leur a été présenté, et que nous
continuerons de forger ensemble, les a rejointes. La Communauté des prêtres
de Saint-Martin poursuivra le dynamisme missionnaire autour du sanctuaire du
Mont-Saint-Michel et du prieuré d'Ardevon. Les sœurs contemplatives
apostoliques du Carmel Saint-Joseph participeront au beau projet d’éducation à
la paix par l’intériorité de la Grange de la Paix à Sainte-Mère-Église, initié par les
sœurs apostoliques et de nombreux bénévoles. Je me réjouis que la vie
ecclésiale trouve de nouvelles expressions dans notre diocèse. 

D’autre part, l’abbé Marc Vacher, prêtre du diocèse de Nanterre, résidant
habituel d’été dans la Manche, rejoindra la paroisse Saint-Jean-XXIII de
Cherbourg. 

Ces bonnes nouvelles nous remplissent de joie. Que le Seigneur bénisse tous
ces nouveaux arrivants ! Ils peuvent tous compter sur le soutien de notre amitié
et de notre prière. »
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JOIE D'ACCUEILLIR 
DANS LE DIOCÈSE

+ Laurent Le Boulc'h
Évêque de Coutances et Avranches
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Les hommes et les femmes d’aujourd’hui ont besoin de lieux universels qui les
orientent et les nourrissent. Le Mont-Saint-Michel est un de ces points de
repère dans notre monde en perpétuel mouvement et parfois bouleversé ; la
présence de l’Église sur le rocher contribue à faire du Mont ce lieu ressource. 

Actuellement, les fraternités monastiques de Jérusalem, l’église paroissiale, la librairie,
les maisons d’accueil de pèlerins, mais également le prieuré d’Ardevon sont des
signes forts de la présence de l’Église. Ces entités participent avec dynamisme,
chacune à leur façon, à l’animation spirituelle du Mont et de ses alentours. 

Parce que le Mont est un lieu d’annonce de l’évangile depuis toujours, parce
qu’il exerce une puissance d’attraction forte pour nos contemporains, il est
important que l’Église de Coutances et Avranches puisse répondre aux attentes
nombreuses et variées des visiteurs en quête de sens qui affluent par milliers
sur le rocher tous les jours. Dans ce souci de répondre aux besoins de tous,
quatre axes de développement sont privilégiés :
-Le développement des pèlerinages notamment autour de la thématique de
l’écologie intégrale si chère au pape François. 
-L’ouverture aux jeunes : les logements construits au prieuré d’Ardevon
permettent cet accueil de la jeunesse ; des propositions pédagogiques diverses
comme des expositions, des temps forts, des conférences, des formations sont
également proposées. 
-Les propositions alliant culture et foi sont autant d’occasion pour l’Église de
dialoguer avec le monde dans un rapport bienveillant et constructif. 
-La coordination de la multiplicité des propositions spirituelles qui existent dans
la baie du Mont-Saint-Michel. 

Afin de poursuivre cette œuvre d’ouverture et de révélation à tous, il faut
pouvoir compter sur de nouvelles forces vives. C’est pourquoi, à compter du 1er
septembre 2021, Don Maurice Franc, prêtre de la communauté Saint-Martin, est
nommé recteur du sanctuaire du Mont-Saint-Michel pour un an, durée pendant
laquelle, en plus de cette charge, il étudiera les possibilités d'implantation d'une
communauté de prêtres aux alentours du Mont
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MONT-SAINT-MICHEL

PRIEURÉ D'ARDEVON

Mont-Saint-Michel
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Né en 1962 à Bâle en Suisse
Ordonné prêtre en 1992
Vicaire dans le diocèse de Fréjus-Toulon
Curé de Nogent-le-Roi dans le diocèse de Chartres
Curé de Cellettes dans le diocèse de Blois
Curé de Fayence dans le diocèse de Fréjus-Toulon
Administrateur de St Maximin
Curé de Biarritz dans le diocèse de Bayonne

La communauté Saint-Martin 

La communauté Saint-Martin est une association de prêtres et de diacres qui
dépend directement du Vatican. Les prêtres vivent en communauté. Ils se
mettent au service des évêques qui souhaitent leur confier une mission ; ils
sont donc au service des diocèses et de ce fait, mobiles. 

La communauté a été fondée par l’abbé Jean-François Guérin en 1976, dans le
renouveau du Concile Vatican II. Elle compte aujourd’hui 120 prêtres et diacres,
envoyés dans 33 diocèses en France et à l’étranger (Italie, Cuba, Allemagne). Elle
forme aussi plus de 100 séminaristes dans son séminaire situé à Évron en
Mayenne.

Don Maurice Franc - éléments biographiques
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LA NOMINATION 
DE DON MAURICE 
FRANC

Pourquoi la communauté Saint-Martin ? 

La relation de confiance et de respect mutuel entre le diocèse et la
communauté existe déjà depuis plusieurs années : des séminaristes de la
communauté sont envoyés chaque été dans le diocèse et Don Paul Préaux,
modérateur de la communauté, a des liens forts avec notre région, il a
notamment animé des sessions de prêtres pour le diocèse et pour l’ensemble
de la Normandie. 

Dans les lieux où la communauté est implantée, elle apporte une stabilité et un
dynamisme ; les échos des différentes implantations dans les diocèses sont très
positifs. 

Forts de cette relation constructive et de ces retours d’expérience
enthousiastes, le diocèse de Coutances et Avranches est heureux de poursuivre
et d’accroître cette collaboration avec la communauté. 

Nature de la mission 

Le recteur reçoit une mission de coordination entre les nombreux partenaires
actifs au Mont-Saint-Michel. Il s’agit ici, en s’appuyant sur les structures de
collaboration existantes, d’accueillir la richesse de tout ce qui a été entrepris, de
favoriser les liens et de développer de nouvelles propositions en valorisant
l’identité propre de chaque lieu : abbaye, sanctuaire, prieure, paroisses.
L’arrivée de la communauté Saint Martin ne remet nullement en cause le statut
et la mission de prière des Fraternités Monastiques de Jérusalem à l’abbaye. 

Don Maurice Franc est également nommé pour une mission d’étude : élaborer
un projet d’implantation d’une communauté qui prendrait en charge le
sanctuaire et une paroisse située aux alentours du Mont-Saint-Michel. 

POURQUOI LA
COMMUNAUTÉ
ET NATURE 
DE LA MISSION
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ENSEIGNEMENT DE DON PAUL
PRÉAUX AUX PRÊTRES DU DIOCÈSE

LA COMMUNAUTÉ À MONTLIGEON



PRÉSENTATION 
DU PROJET 
DE LA GRANGE 
DE LA PAIX

L'ARRIVÉE D'UNE
SOEUR DU CARMEL
SAINT-JOSEPH 

À Sainte-Mère-Église, chaque année, plusieurs centaines de milliers de visiteurs
découvrent les vestiges de la guerre. Comment accompagner ce mouvement
pour qu’il n’en reste pas à une vision passéiste, mais qu’il soit à la source d’un
renouveau d’engagement au service de la construction de la paix ? C’est de
cette interrogation qu’est né le projet de la Grange de la Paix. Depuis 2012, des
religieuses de diverses nationalités et une quinzaine de bénévoles accueillent
les milliers de touristes dans l’église de Sainte-Mère-Église. La communauté
rayonne et témoigne de la paix de l’évangile pour tous. Les sœurs organisent
également des rencontres, des conférences, des ateliers pour sensibiliser
chacun à son rôle dans la construction de relations apaisées et fraternelles au
quotidien. Lieu d’accueil et d’écoute, la communauté installée dans la Maison de
la Paix tisse des liens de réconciliation sur le territoire local. Actuellement, les
activités se déroulent la Maison de la Paix, lieu d’habitation des sœurs. Demain,
c’est dans la Grange de la Paix, un espace de 270 m2, que les milliers de
visiteurs de Sainte-Mère-Église seront accueillis pour vivre une expérience
spirituelle forte. 

Afin d’accompagner cette œuvre d’éducation à la paix par la rencontre et
l’intériorité, il faut ici aussi pouvoir compter sur de nouvelles forces vives. C’est
pourquoi, à compter d’octobre 2021, une religieuse du carmel Saint-Joseph
s’installera à Sainte-Mère-Église pour étudier les possibilités d’une implantation
d’une communauté en 2022. 

6DOSSIER DE PRESSE

MAISON DE LA PAIX

GRANGE DE LA PAIX

Sainte-Mère-Église



PRÉSENTATION 
DE LA COMMUNAUTÉ
ET DU PROJET DE
COLLABORATION

L'ARRIVÉE D'UNE
SOEUR DU CARMEL
SAINT-JOSEPH 
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Le carmel Saint-Joseph

Le carmel Saint-Joseph est une congrégation religieuse féminine française de
droit pontifical fondée en 1872 par Léontine Jarre (en religion Mère Marguerite-
Marie du Sacré-cœur), en France. 

Les carmélites de cette congrégation ont une vie contemplative non cloîtrée (cela
signifie qu’elles sortent de leur couvent pour des missions particulières). Elles ont
pour objectif de « donner la première place à la recherche de Dieu », de « donner
aux hommes et femmes rencontrés la connaissance et le goût de Dieu ». Le service
du frère fait également partie de leur vocation. Pour cela, elles développent
diverses activités d'apostolat comme l'accueil pour la prière, le ressourcement
spirituel, la catéchèse, tant en France que dans l’ensemble du monde. 

Pourquoi le carmel Saint-Joseph ? 

La communauté, tournée vers la prière et la fraternité est en totale adéquation
avec le projet de la Grange de la Paix qui propose une éducation à la paix par la
rencontre et l’intériorité. 

La communauté est implantée dans des lieux de fracture (notamment au Moyen-Orient)
et elle est engagée dans l’œcuménisme et l’interreligieux. Ces différentes expériences
sont des pistes intéressantes pour avancer sur le projet de la Grange de la Paix. 

L’arrivée d’une sœur en octobre 2021, puis de deux nouvelles religieuses en 2022
favoriseront ainsi le rayonnement de la vie religieuse dans le Nord-Cotentin. 

Nature de la mission

Un tuilage entre les religieuses présentes actuellement à la Maison de la Paix et
celles du carmel Saint-Joseph est prévu afin de s’imprégner des richesses
existantes pour proposer une impulsion supplémentaire et un nouveau
dynamisme à partir de ce qui se vit déjà.  

Le Carmel Saint-Joseph, fort de sa spiritualité spécifique, aura pour mission la
poursuite des travaux, l’avancée du travail de recherche pédagogique et
l’élargissement du rayonnement de la Grange. 
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SOEURS DU CARMEL SAINT-JOSEPH

PLAN D'ARCHITECTE
Johanna Schmidt

https://fr.wikipedia.org/wiki/Congr%C3%A9gation_religieuse
https://fr.wikipedia.org/wiki/France
https://fr.wikipedia.org/wiki/Institut_religieux_de_droit_pontifical
https://fr.wikipedia.org/wiki/1872
https://fr.wikipedia.org/wiki/France
https://fr.wikipedia.org/wiki/Vie_contemplative
https://fr.wikipedia.org/wiki/Apostolat
https://fr.wikipedia.org/wiki/Cat%C3%A9ch%C3%A8se
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La paroisse Saint-Jean-XXIII de Cherbourg - La Glacerie

La paroisse Saint-Jean-XXIII de Cherbourg - La Glacerie est une paroisse
importante par sa taille et par la multiplicité de ses actions dans le diocèse de
Coutances et Avranches. L'abbé Francis Marécaille, curé depuis septembre
2015, est actuellement le seul prêtre en activité sur cette paroisse et la charge
est importante. C'est pourquoi, à compter du 1er septembre 2021, l’abbé Marc
Vacher, prêtre du diocèse de Nanterre, est mis à disposition du diocèse de
Coutances et Avranches et nommé vicaire à la paroisse Saint-Jean-XXIII de
Cherbourg-La Glacerie.

Abbé Marc Vacher

Actuellement, l'abbé Marc Vacher, né en 1960, ordonné prêtre en 1990, est curé
de la paroisse Sainte-Joséphine-Bakhita de Montrouge. Diplômé en théologie et
ancien enseignant à l'Institut Catholique de Paris, il a eu de nombreuses
missions en paroisses et auprès des jeunes dans les aumôneries
d'enseignement public et dans les établissements catholiques. L'abbé Marc
Vacher connaît bien le diocèse de Coutances et Avranches pour y résider depuis
longtemps chaque été. 
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